

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		TORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN		Núm. 144	
	En Tortosa, al mes.	1		Lunes 2 de Julio de 1900	En la imprenta, Administración del periódico, 11.		No se devuelven los originales
	Fuera, trimestre.	3			breña de D. Francisco Mestral, casa de nuestros		
	Extranjero, id.	7			corresponsales.—La correspondencia al Director.		
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.							

Notas políticas

Los políticos ganosos de poder no saben ya cómo hacerse la ilusión de que les será posible obtenerlo en breve plazo.

Empezaron por anunciar una crisis inminente, y la crisis no vino.

Fundaban la especie en que se marchaba el señor Villaverde, y el señor Villaverde no se va.

Fracasado este primer intento, se ideó un nuevo ardid.

Don Alejandro Pidal, echando chispas por las reformas del Ministro de Instrucción pública, había puesto—según los *crisistas*—al señor Silvela en la alternativa de echar del Ministerio al señor García Alix ó de quedarse sin el Presidente del Congreso.

¡Nuevo motivo para una crisis!

Pero, según se ve, ni el señor Pidal ha intrigado con el señor Silvela, ni el señor García Alix se marcha.

¡Tampoco por este lado!

Pero los *crisistas* son gente que no se arredra con facilidad y han ideado una combinación.

Es cierto (no se atreven ya á negarlo) que el señor Pidal continúa siendo amigo del señor Silvela y del Gobierno.

Y sin embargo,—dicen—habrá crisis.

Amistosa, pero la habrá. ¡La gran cuestión es que la haya!

Porque el señor Pidal ha de atender al restablecimiento de su salud en el extranjero, y habrá de dimitir la Presidencia del Congreso.

A la cual pasará el señor Villaverde (¡vuelta con Villaverde!) y héteme la crisis segura.

Esto ya se acerca más á lo racional; pero, como dice *La Epoca*, es muy prematuro y nada puede aventurarse.

Lo único que de todo ello se saca en limpio es que por ahora no hay crisis, y que el día en que la haya no será en provecho de los enemigos del Gobierno.

Se habló de una próxima unión entre los señores Gamazo y Polavieja. Y luego se ha desmentido.

Mejor hubiera sido no haber hablado.

Interesante para muchos

Constantemente recibimos aún cartas de los padres y otros parientes de soldados que sirvieron en Cuba, Puerto Rico y Filipinas, pidiéndonos que averigüemos el paradero de sus hijos, de los cuales no tienen noticias, ni saben si murieron allí ó han sido repatriados.

Mientras todos los datos referentes

á los ejércitos de Ultramar estaban centralizados en el ministerio de la Guerra, no nos era muy difícil contestar á esas preguntas; pero ahora que están funcionando ya las Comisiones liquidadoras de todos los Cuerpos, en las cuales existen cuantos antecedentes hay de cada individuo, y hallándose fuera de Madrid la mayor parte de esas Comisiones, es materialmente imposible buscar en ellas las noticias que se nos piden.

Más rápido y fácil es á los mismos padres, madres, hermanos y demás personas que desean saber qué ha sido de algún individuo de tropa que servía en Ultramar, dirigirse en carta, con el sello para la contestación, al jefe de la Comisión liquidadora del regimiento ó batallón á que aquél pertenecía, para lo cual á continuación publicamos los puntos de residencia de las citadas Comisiones.

Lo mismo decimos respecto á los *crisistas*. Deben, ante todo, dirigirse al jefe de la Comisión liquidadora del Cuerpo en que han servido, solicitando se les ajuste ó abone dichos alcances.

He aquí la situación de las Comisiones de que se trata:

Regimiento de infantería

Regimiento del Rey, en Madrid; de la Reina en Córdoba; del Príncipe en Oviedo; Princesa, en Alicante; Infante, en Zaragoza; Saboya, en Madrid; Sicilia, en San Sebastián; Zamora, en La Coruña; Soria, en Sevilla, Córdoba, en Granada; San Fernando, en Madrid; Zaragoza, en Santiago; Mallorca, en Valencia; América, en Pamplona; Extremadura, en Málaga; Castilla, en Badajoz; Borbón, en Málaga; Almansa, en Tarragona; Galicia, en Zaragoza; Guadalajara, en Valencia; Aragón, en Zaragoza; Gerona, en Zaragoza; Valencia, en San Sebastián; Bailén, en Logroño; Navarra, en Barcelona; Albuera, en Barcelona; Cuenca, en Vitoria; Luchana en Tarragona; Constitución, en Pamplona; Lealtad, en Burgos; Asturias, en Alcalá de Henares; Isabel II, en Valladolid; Sevilla, en Cartagena; Granada, en Sevilla; Toledo, en Valladolid; Burgos, en León; Murcia, en Vigo; León, en Madrid; Cantabria, en Pamplona; Covadonga, en Leganés; Gravelinas (antes Baleares), en Badajoz; Ceriñola (antes Canarias), en Madrid; Garella, en Bilbao; San Marcial, en Burgos; España, en Cartagena; San Quintín, en Gerona; Pavia, en Cádiz; Oumba, en Castellón; Wad-Ras, en Madrid; Vizcaya, en Valencia; Andalucía, en Santoña; Guipúzcoa, en Vitoria; Isa-

bel la Católica (antes Luzón), en Logroño; Asia, en Figueras, y Alava, en Cádiz.

Batallones de cazadores

Cataluña, en Algeciras; Madrid, en Alcalá de Henares; Barcelona, en Barcelona; Barbastro, en Alcalá, de Henares; Tarifa, en San Roque; Figueras, en Barcelona; Ciudad Rodrigo, en Madrid; Alba de Tormes, en Barcelona; Arapites, en Madrid; La Nanas, en Leganés; Llorena, en Madrid; Segorbe, en Tarifa; Merida, Lérida; Estella, en Lérida; Alfonso XII, en Manresa; 1.º de montaña (antes Reus), en Estella; 2.º de idem (antes Cuba), en Algeciras; 3.º de idem (antes Habana), en Jaca; 4.º de idem (antes Puerto Rico), en Oceres, y 5.º de idem (antes Manila), en la Seo de Urgel.

Ingenieros

2.º de zapadores minadores, en Madrid; 3.º de zapadores, en Madrid; antiguos ejércitos de Ultramar.

Regimiento de Alfonso XIII, número 62, su Comisión está afectá al de Guipúzcoa, en Vitoria; María Cristina, 63, á cazadores de Figueras, en Barcelona; Simancas, 64, al de Ciudad Rodrigo, en Madrid; Cuba, 65, al de Aragón, en Zaragoza; Habana, 66, al de Pavia, en Cádiz; Tarragona, 67, al de Cuenca, en Vitoria; Isabel la Católica, 75, á cazadores de Estella, en Lérida; batallón cazadores de Valladolid, núm. 21, al regimiento de Alava, Cádiz; idem Cádiz núm. 22, al de Zaragoza, en Santiago; idem Colón, 23, al de Covadonga, en Leganés; idem Alfonso XIII, 24, al de Alba de Tormes, en Barcelona; idem Patria, 25, al de Gerona, en Zaragoza; Voluntarios de Madrid, al del Rey, en Madrid; idem del Principado de Asturias, al del Príncipe, en Oviedo; batallón peninsular de Bailén, número 1, al regimiento la Princesa, en Alicante; Unión, núm. 2, al de Saboya, en Madrid; Alcántara, núm. 3, al de Zamora, en La Coruña; Talavera, núm. 4, al de Soria, en Sevilla; Chiclauna, núm. 5, al Córdoba, en Granada; Baza, núm. 6, al de San Fernando, en Madrid; San Quintín, número 7, á cazadores de Madrid, en Alcalá de Henares; Vergara, núm. 8, al regimiento de Mallorca, en Valencia; Antequera, núm. 9, al de Extremadura, en Málaga; Provisional de la Habana, núm. 1, al de Castilla, en Badajoz; idem núm. 2, al de Borbón, en Málaga; idem, de Puerto Rico, número 1, al de Almansa, en Tarragona; idem, id., núm. 2, al de Galicia, en Zaragoza; idem, id., núm. 3, al de

Ba en Logroño; idem, id., número 4, al de Naaarra, en Barcelona; idem, id., núm. 5, al de Guadalajara, en id., núm. 6, al de Valencia; idem, id., núm. 7, al de Lérida, en Barcelona; idem de Baeres, al Regional de Baleares, número 1, en Palma Mallorca; idem de anarias, al 1.º de Canarias, en San-Cruz de Tenerife.

Regimiento de caballería de Hernán-Cortés, núm. 29, al del Rey, en Zaragoza; Pizarro, núm. 30, al de Santiago, en Villanueva y Geltrú; Alfonso XIII, 32, al de Montesa, en Barcelona; Bayamo, núm. 33, al de Villarrobledo, en Badajoz; Rey, al de María Cristina, en Madrid; Reina, al de la Reina, en Madrid; Príncipe, al de Alfonso XII, en Sevilla; Borbón, al de Farnesio, en Valladolid; Sagunto, al de Pavia, en Alcalá de Henares; Villaviciosa, al de España, en Burgos; Numancia, al de la Princesa, en Aranjuez.

batallón de artillería de plaza, en Barcelona; 11.º batallón, al 2.º, en Cádiz; 12.º id., al 3.º, en El Ferrol.

Brigada mixta y 4.º regimiento de montaña, al 1.º de id., en Barcelona; 5.º id., al 2.º, en Vitoria; 6.º id., al 3.º, en La Coruña.

Compañías obreras, maestranza, etc., al Parque de Madrid.

Guardia civil y Orden público, á la Comisión afecta á la Dirección general, residente en Madrid.

Tercera brigada de Administración militar, á la primera, en Madrid.

Brigada de transporte, á la segunda, en Madrid.

Segunda brigada sanitaria y tercerad. id., á la primera brigada, en Madrid.

De Filipinas

Batallón expedicionario núm. 1, al regimiento de Ceriñola en Madrid; id. núm. 2, al de Luchana en Tarragona; id. núm. 3, al de la Constitución, en Pamplona; id. núm. 4, al de la Lealtad en Burgos; id. núm. 5, al de Asturias, en Alcalá de Henares; id. núm. 6, al de Isabel I en Valladolid; id. núm. 7, al de Sevilla, en Cartagena; id. núm. 8, al de Granada, en Sevilla; id. núm. 9, al de Toledo, en Valladolid; idem núm. 10, de Burgos, en León; id. núm. 11, al de Murcia, en Vigo; id. núm. 12, al de León, en Madrid; id. de Visayas, de Cantabria, en Pamplona.

Regimiento de artillería de plaza, al 4.º batallón de id., en Pamplona.

Cuerpos indígenas infantería, caballería, artillería, Guardia civil, etc. Comisión liquidadora de Filipinas, residente en Barcelona.

CRONICA

Los Maestros y «El Diario de Tortosa»

Lo prometido es deuda, amigo *Diario*. Solo queremos probar que LA VERDAD ha tenido más interés por los maestros de nuestra ciudad que ningún otro periódico.

Eramos por el fin de año de 1892 cuando ya la Hacienda se había incautado de los recargos sobre contribuciones, y los maestros de nuestra ciudad no habían percibido cantidad alguna hacia más de un año, porque el entonces diputado D. Teodoro González gestionaba el levantamiento del embargo que había hecho la Hacienda.

Que los maestros tenían la completa confianza en el Sr. González, lo prueba la carta que estos le mandaron, en la que, entre otras cosas, se lee: «Los pocos maestros que no están a nuestro lado ya han hecho circular la noticia de que «ni cobramos ni cobraremos»; pero ninguna impresión hace en nosotros tal noticia, porque contamos siempre con el decidido apoyo de V.»

Cuando ya estaba la R. O. a punto de publicarse por la cual se levantaba el embargo de los recargos, vino la crisis que dió por resultado la subida del *Diario de Tortosa* y sus amigos al poder, y los Maestros, que con fundamento esperaban la liquidación de los recargos para cobrarnos, encuentran con la decepción más grande que pudieran imaginarse. Un diputado que ni conocía ni era conocido en Madrid; un alcalde, que ni sabía nada del referido expediente, y mientras tanto los maestros de nuestra ciudad llenos de privaciones.

En estas circunstancias acudieron a nosotros algunos Profesores para ver qué debían hacer, a lo cual no supimos qué contestar, porque ya el asunto no era de nuestra incumbencia; no obstante hicimos las gestiones que debíamos en favor de los maestros.

Como el tiempo transcurría, y el crédito de los maestros terminaba y la necesidad apremiaba a las familias de los Profesores, estos concibieron la idea de reunirse en una escuela, y allí acordaron cerrar las escuelas si en el plazo de treinta días, no se les sacaba de la miseria en que estaban envueltos, acuerdo que fué llevado a todas las redacciones de todos los periódicos de la localidad.

¿Qué hizo *El Diario de Tortosa* de este acuerdo? ¿Cómo trató otro periódico local a los maestros por la atención que los Profesores les tuvieron llevándoles a columnas el acuerdo? Nosotros queremos decirlo, porque tal vez avergonzarían los maestros ver que el verdugo de entonces era el defensor de hoy y *El Diario* al contemplar su mudanza; pero seguro no quedarán muy satisfechos de la defensa, por cuanto al día siguiente los maestros llevaron a todos los periódicos locales un remitido a *El Diario* y otro papel se negó a insertar.

¿Aun tiene valor el *Diario de Tortosa* de hablar de los maestros después de tanta amabilidad y tanta atención?

Hasta mañana, *Diario*.

Rectificación

Los *Debates* para darse tono copia de *La Provincia de Tarragona* la falsa noticia de que el digno señor Gobernador de la provincia había celebrado una afectuosa conferencia con el inspirador, procesado como complicado en los asesinatos del 16 de Abril.

El señor Luengo le recibió por haberle sido presentado y porque una autoridad no se niega jamás a recibir a nadie, ni aun a los mayores criminales.

Estamos, pues, debidamente autorizados para negarle en absoluto que celebrase, como dijo *La Provincia*, una detenida y afectuosa conferencia.

Al siguiente día de publicado el suelto, dejó de publicarse *La Provincia de Tarragona*.

Séale la tierra leve.

Genio y figura.....

El Estandarte Católico, que en muchas ocasiones ha demostrado la bajeza de miras en que se inspira, vuelve a su estúpida tarea de cazar moscas, ya que a nada sabe dedicarse que indique elevación de miras y nobleza de caridad cristiana.

En su último número censura a un amigo y correligionario al Rdo. don Mateo Riba, cosa muy fácil en el periodismo cuando se toman recortes de otro diario y que, por la precipitación, no se advierte la supresión que debe hacerse de ciertos calificativos ó no se corrigen en las imprentas.

Ocuparse en estas triquiñuelas es propio de almas mezquinas que, mientras sacan la pata en cosas baladies, callan por vil egoísmo cuando los que les arrojaban piltrafas en otro tiempo estafaban, falsificaban y robaban escandalosamente hollando las sagradas leyes divinas y humanas.

Creíamos que *El Estandarte* había adquirido algo de sensatez y nobleza cristiana; pero en vista de que vuelve a su bajeza y pedantería, nos convencemos de que en él se ve confirmado aquel adagio de «genio y figura hasta la sepultura».

Respecto a lo que dice sobre «*Nuestra Cocina*» le recordaremos las mismas razones que expusimos en otra ocasión semejante en que pasan inadvertidas las notas que se nos remiten compuestas, que son enviadas a la imprenta para completar las secciones, pues en eso del promiscuar, sepa el colega farisaico que somos fieles observadores de los preceptos de la Iglesia.

Aprenda *El Estandarte* a vencer sus odios mal disimulados para respetar al prójimo, haciendo diferencia entre lo inconsciente y lo malicioso, apartándose de esa senda insensata de querer presentarse como maestro del público en todo, solo por la so-

berbia pedantería y egoísmo *gruñónico* que le sirve de criterio contra LA VERDAD y de especial simpatía con el órgano de los asesinos y ladrones.

Esta mañana ha pasado a mejor vida la virtuosa señora doña Rosa Dosdat madre cariñosa del ilustrado Sacerdote nuestro respetable amigo D. Salvador Rey. La finada ha soportado con cristiana resignación y ejemplar paciencia los sufrimientos de una larga dolencia asistida y confortada por la solicitud y cuidados de su amante hijo y demás familia.

Desgraciadamente estos han sido ineficaces, y la muerte ha venido a arrebatársela sumiendo en honda aflicción a nuestro distinguido amigo, a quien deseamos la conformidad cristiana suficiente para resistir tan dolorosa pérdida, por la que le testimoniamos nuestro más sentido pésame.

**

Muerte repentina

El 28 de Junio último, murió repentinamente en Cherta, al regresar del campo la virtuosa señora D.^a Josefa Tomás y Mayor, madre de nuestro estimado amigo D. José Serral, propietario de aquella villa.

Era la finada persona de muy nobles sentimientos cristianos que le habían conquistado las simpatías de aquel vecindario.

Damos a su apreciable familia nuestro más sentido pésame, y al harogamos a Dios para que admita el alma de la difunta en las mansiones del Cielo.

R. I. P.

La procesión

Después de las solemnes funciones verificadas ayer en la iglesia del Seminario como digno remate del mes consagrado al Corazón de Jesús, tuvo lugar la procesión que resultó espléndida y brillante como era de esperar de los sentimientos católicos del pueblo dertosense.

Asistió una Comisión del Ayuntamiento presidida por el Alcalde don Eduardo Rico Ballestrin, dando con ello mayor realce al acto que se vió muy concurrido, figurando en él personas de todas las clases de la sociedad.

Otra víctima

Ayer pereció ahogado en el Ebro el joven Salvador Balagué Alcoverro de 14 años que nadaba en la playa de la Chiquina. Recomendamos a los padres que tomen toda clase de precauciones para evitar estas desgracias lamentables que sufren las familias por falta de rigor con los pequeños.

Parque

Después de la procesión, acudió mucha gente al Parque que es el punto de recreo de nuestro vecindario para respirar el aire fresco que es

dulce lenitivo al gran calor que vuelve a sentirse de dos ó tres días a esta parte.

Sincope

Durante la celebración de la misa de doce en la Santa Iglesia catedral, a un hombre le dió un fuerte síncope cayendo sin sentido. Auxiliado por los médicos que había en la iglesia y los que se encontraban a su lado pudo trasladarse al poco rato a su casa relativamente mejorado.

Frutas

Han llegado algunas barcas de la costa para tomar cargamento de peras camuesas que compran en Tivenys y otros huertos de nuestra vega.

Con tal motivo son muy solicitadas estas peras, que se venden, a pesar de todo, a precios regulares que fluctúan entre 5 y 6 reales la arroba del país.

Gorriones

Revolotean por nuestras huertas grandes bandadas de gorriones procedentes de las proles del presente año.

Sucien los labradores tener cierta ojeriza a estos útiles pájaros por una pequeña cantidad de grano que se comen; pero el valor del grano no llega de mucho a los perjuicios que evitan los gorriones comiendo gran número de insectos dañinos a la agricultura.

Fábricas de aserrar

Con destino a ésta llegan en carros y por el río grandes partidas de madera que se sierra para los varios usos de la industria y comercio y para la exportación de frutas.

Exámenes

De hoy a mañana comienzan los exámenes en las escuelas municipales de esta ciudad.

Exportación de fruta

Hay actualmente en esta ciudad algunos forasteros que han venido para dedicarse a la exportación de fruta, especialmente albrichigos, que es la fruta predilecta de nuestras huertas.

El Correo Catalán

El Correo Catalán cambió ayer de forma, sustituyendo la antigua de libro por la de dos hojas.

Súplica

El Fomento del Trabajo Nacional se ha dirigido al Gobierno en súplica de que prorrogue por un plazo prudencial el de moratorias.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del *Doctor Pizá*, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farcia, Barcelona.

MIGUEL ANGEL

Los florentinos acometidos por los pisanos



Representa este cuadro una de las acciones de guerra que tuvieron lugar en el siglo XV entre las repúblicas de Florencia y Pisa.

Figura el momento en que los florentinos, que se estaban bañando en el Arno, al verse sorprendidos por los soldados de Pisa, salen del agua, vistiéndose precipitadamente para correr en defensa de la ciudad.

Este cuadro está pintado por Miguel Angel para adornar uno de los lienzos del palacio ducal de Florencia; pero no existe ya, y si una copia de él, hecha por el pintor Vesari, sobre madera, que se conserva en Inglaterra, habiendo formado parte del gabinete de Guillermo Coke.

Tiene de ancho 4 pies con 4 pulgadas de altura.

NOTICIAS DE LA EXPOSICIÓN

Primer concurso de aerostación

Concurso de altura

Conforme lo determinado en el programa, que ya conocen nuestros lectores, ha tenido lugar el primer concurso de aerostación, que ha sido un verdadero litigio presenciado en parte por todos los habitantes de París, puesto que tuvo su desarrollo en la región de las nubes y despertó gran interés en el público contemplador.

Gran número de globos contruidos con todos los adelantados han tomado parte, y la lucha de competencia para llegar al mayor grado de altura en menos espacio de tiempo y distanciándose todo lo menos posible de la vertical sobre el punto de partida, ha sido una lucha titánica y en ella ha quedado evidenciada la maestría y extraordinaria destreza que tienen los franceses en el difícil manejo de los aerostatos de hidrógeno, habiendo salvado todas las dificultades que presentan esas ascensiones colectivas y los peligros que suelen rodearlas, sin que hasta el presente haya ocurrido el menor suceso ó incidente desgraciado.

Hé aquí los resultados del primer concurso. ó sea el de «altura»; ha sa-

lido vencedor el globo «Saint Luis», tripulado por M.M. Jaques Balsan y Engéne Godard, el cual alcanzó la altura de 5.400 metros en dos horas y 45 minutos, llegando en el maximum de su elevación á pasar sobre Vasi-mont.

Siguio á este el tripulado por M. Jaques, que llegó á los 4.200 metros, y en tercer lugar el que tripulaba M. de Saint Victor que salvo la actura de 3.400 metros y descendió.

Otros varios formaron parte del concurso, pero no llegaron en mucho á emular á los tres primeros.

Sección oficial

D. Eduardo Rico Ballestrin, Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que habiéndose puesto al cobro los repartos de consumos por las especies de aceite y sal y el de extrarradio, correspondientes al año económico de 1899 á 900, se anuncia á los señores contribuyentes que la cobranza voluntaria se verificará desde el día 3 al 15 del actual y horas de las 9 de la mañana á la una de la tarde y de 4 á 6 tarde, en el local de la Recaudación de arbitrios de este Ayuntamiento.

EDUARDO RICO,

Tortosa 2 de Junio de 1900.

Telegramas

Madrid, 1.

El arreglo de las potencias

Parece haberse llegado á un acuerdo definitivo entre las potencias acerca de China, y que dicho acuerdo tiene por base el *statu quo* respecto de las zonas de influencia y de los convenios comerciales, y que para asegurar el cumplimiento de las garantías y compensaciones exigidas á China el ejército internacional de ocupación se compondrá muy pronto de 80,000 hombres de los cuales Rusia y el Japon proporcionarán 12,000 cada una, Inglaterra 10,000, Francia 8,000 y Alemania y las demás potencias 5,000 respectivamente.

Los diplomáticos extranjeros en Pekin

Telegrafian de Londres que en una nota oficiosa se dice que de un telegrama suscrito por el administrador de la Aduana de Tien-Tsin resulta que los diplomáticos extranjeros continúan en Pekin.

Choque de buques

Madrid, 1, 2'15 m.

Telegramas de Londres dan cuenta de haber chocado el buque inglés *Orotava*, y el alemán *Bremen*, en Southampton resultando el segundo partido en dos pedazos.

La tripulación se ha salvado.

La Guerrero en París

Recíbense noticias de París partici-

pando que el estreno del drama *El conde de Roger*, por la compañía de María Guerrero, ha sido un éxito.

La obra fué puesta en escena con gran propiedad, luciendo todos los actores trajes de la época del Imperio, de extraordinario mérito.

Juicios sobre los boers

La *Mañana* de Amberes hace constar la prodigiosa organización de que están dando muestras los boers, en la actual fase de la campaña y añade:

«Si el arte de la guerra, es como decía Molke, el signo más seguro de civilización, puede asegurarse que los organizadores, boers, y especialmente sus generales De Wett, Botha y Lucas Meyer, son más civilizados que los Buller y los Methuen, esas dos grandes incapacidades desconocidas.»

La intervención de

Li-Hung-Chang

El *Berliner Tageblatt* cree que la intervención de Li-Hung Chang en el presente conflicto es lo único que puede permitir que se abriguen esperanzas de solución. Diplomático, administrador celoso y general valiente, el Celeste Imperio le debe mucho de sus actuales adelantos, y le deberá acaso en lo sucesivo los beneficios de la paz.

Más sobre el conflicto chino

Juzga la prensa austraca que el conflicto de China camia á su término.

La *Nueva Prensa Libre* cree que el llamamiento de La Hung-chang permite suponer un cambio de actitud en Palacio, y añade que, de todas maneras, el espectáculo de la solidaridad del mundo civilizado, contra una explosión de fanatismo bárbaro, permita abrigar justificadas esperanzas.

El *Freudeblatt* cree que la emperatriz regente busca los medios de mejorar sus relaciones con las potencias, no siendo de temer que el gobierno chino haga fracasar aquellas disposiciones. Lo que falta conocer es la energía que pueda desplegar el gobierno citado contra los rebeldes bexer, contra los partidarios de la guerra.

Título ofrecido

Madrid, 1, 2'30 m.

Dicen de París que la reina ha ofrecido á nuestro embajador en aquella capital, señor León y Castillo, el título de marqués.

Buques á China

Han salido de Venecia con rumbo á la China, los buques de guerra italianos *Vesubio* y *Stromboli*.

Estudiantes suecos

Han llegado á París los estudiantes de la Escuela Naval sueca, y han visitado la Exposición.

En la capital francesa fueron recibidos por el Príncipe heredero de Suecia, que se hallaba de incógnito en aquella.

Velasco herido

En la corrida de toros celebrada ayer tarde en Jerez, fué alcanzado por uno de los bichos el diestro Félix Velasco, resultando con dos heridas menos graves y una grave.

Esta última la tiene en la cara posterior de la pierna izquierda, y es de doce centímetros de extensión y bastante profundidad.

Extranjero

París, 1.

La prensa alemana refleja en sus columnas muchos pesimismo respecto de la cuestión China.

Dice que los chinos se hallan ahora bien armados y sometidos á una perfecta disciplina.

Los periódicos austracos culpan de todo lo que ahora ocurre, á los ministros de las potencias que no avisaron á tiempo la inminencia del peligro que hoy tan de cerca se toca.

José Ballester

Médico Oculista

Ex-profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadal May

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje y habitaciones construidas expresamente para operados.

Aviso al público

En el acreditado establecimiento de la VDA. DE ANTONIO TORT, situada en la calle del Angel n.º 14, se acaba de recibir un inmenso y variado surtido en Sederia, Laneria, Lenceria y novedades propios para la presente temporada de verano, especialmente en *Damasés, Pita esponja, Glacés, Gasas Fantasia etc. etc.* así como en *Piqués, Blanckfort, Muselinas Bordadas, Granadinas, Laprets, novedades* todo propio para vestido de señora adecuado á la última moda de París.

Especialidad en *Alpacas, Estambres, Armures, Gergas*, en negro y color propio para traje de caballero.

No comprar sin antes visitar este acreditado establecimiento donde sus meros parroquianos y el público general encontrarán, con el fin de, géneros de todas clases á precios ventajosos según las exigencias del gusto.

No equivocarse Vda. de Antonio Tort 14 Angel 14

Cortias y persianas

Depósito calle Ancha 3 y Plaza de Dal 12

Tejidas de 1.ª á 10 cénts. el palmo cuadrado colocadas á domicilio. Id. id. 2.ª á 4 cénts. el idem id.

Id. id. 3.ª á 5 cénts. el idem id. Cadenilla y fasia á precios convencionales según clase y colores. Se componen repintan las usadas.

Imp. José L. Foguero del Hospital 5,

ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

JUAN MORENO

venta y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad, calzado único y exclusivamente para esta casa.
Surtido de calzado de suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7.50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada á la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.-TORTOSA

Librería Religiosa Científica y Literaria
FUNDADA EN 1760
DE **Francisco Mestre**

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. -- Apretada

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3.50 pias. uno

Aguas nitrogenadas

FUENTE SAN ROQUE

CARDO

Aguas arsenicales

MANANTIAL BORBOLL

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofolismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio á 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial-Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ézoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Baleario.

Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á las 5 3/4 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa.

Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 3 ro, y Cármen, 25, ultramarinos, Barcelona

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON-DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo á las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye á que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable á todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo á cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.